

Conversaciones.-

690253

## Escalada Liberticida

Acaba de aparecer el ensayo "La libertad de expresión en Chile: 5 de septiembre de 1972 al 5 de marzo de 1973", del escritor y periodista Tomás P. Mac Hale. Dicho texto complementa una investigación anterior que se tituló: "El frente de la libertad de expresión", pionero y autorizado análisis de los atentados del gobierno UP contra los medios de comunicación independientes y opositores.

—Hay que combatir la amnesia de los chilenos—dijo el autor a "Últimas Noticias"—porque la mayoría de nuestros compatriotas se olvida de las trasgresiones recientes y remotas a la libertad de prensa en su sentido amplio ni tampoco las relaciona debidamente.

—¿Es su estudio, entonces, un catálogo de atropellos?

—En cierto sentido, sí. Allí van quedado registrados todos los hitos de otra escalada liberticida del marxismo, fría, implacable, sistemática. De ésta queda, sin embargo, una gran lección: los que dieron la batalla (la Papelera, la radio Agricultura de Los Angeles, los diarios "El Sur" de Concepción y "La Mañana" de Talca)



triumfaron en sus objetivos. Otros, quedaron en el camino.

Se dice que con las clausuras radiales y la censura de prensa muchos se han dado finalmente cuenta de lo que significa el control de la libertad de expresión.

—Ojalá. Los que escucharon voz única y pensamiento único y advirtieron espacios en blanco en los diarios deben haber advertido en su exacta dimensión el bien de que antes gozaban, después mutilado.

—Volviendo a sus ensayos, ¿nadie los ha refutado?

—Nadie, hasta ahora, porque se basan en hechos claros, probados, inequívocos. Lo que he hecho es sistematizarlos y respaldar luego mi tesis de que el marxismo en Chile quiere suprimir de raíz la libertad de expresión.

Más aún, pretende aislar culturalmente al país. Como se sabe, las importaciones de libros y revistas están restringidas. Incluso se censura su contenido por el Banco Central. Discos extranjeros no llegan. Chile Films tiene monopolizada la importación de películas. Hasta los científicos se quejan que no tienen información al día, con graves repercusiones para el desarrollo médico, universitario, tecnológico, etc.

El panorama es alarmante, pero sería erróneo pensar que con lamentaciones va a rectificarse. "Libertas capituló", decían con acierto los latinos: la libertad se conquista. Por ello debe lucharse para preservar la libertad de expresión y la libertad intelectual entre nosotros.

ANTONIO PEREZ

Las Últimas Noticias - Santiago - 16 - Julio - 1973 - /45

## Escalada liberticida [artículo] Antonio Pérez.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Pérez Aguirre, Antonio

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Escalada liberticida [artículo] Antonio Pérez.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)